
秦亮专注养猪收获颇丰

十十年年间间从从四四头头猪猪起起步步成成养养殖殖大大户户
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从一个小型
屠 宰 场 ，到 转 行
养猪，2 0 0 3年秦
亮 从 4 头 母 猪 起
步，到 2 0 1 3年他
已经成为存栏量
8 0 0 余头养猪场
的养殖大户。

十年间他养
的猪遭遇过严重
病 害 ，家 人 也 曾
不 支 持 ，但 在 自
己的努力和政府
政 策 的 支 持 下 ，
收 获 颇 丰 。他 还
打算响应国家的
号 召 ，开 一 家 家
庭农场。

乐业
养殖场主

发现商机

从杀猪转行养猪

一走进东港区山庄村的一养猪
场，记者见到一排排整齐的猪舍，一
列列崭新的母猪定位栏，一头头膘
肥体壮的生猪。在这个占地面积达
2000多平方米的养猪场里，存栏800

余头，场主叫秦亮，今年30多岁，在东
港区，他的猪场也算是小有规模。

在和秦亮交谈过程中，他告诉
记者，说起从事养猪的事，还得从十

年前说起。那时的他经营一个小型
屠宰加工厂，在屠宰生猪的过程中，
他发现生猪价格好的时候，生猪不
好收购。所以他就提前收购生猪，自
己饲养几天，然后屠宰上市，从中再
赚取点差价。

秦亮告诉记者，与其收购别人
的生猪，还不如自己饲养几头，于是
秦亮初次尝试饲养母猪。2003年，秦
亮饲养了4头母猪，母猪繁殖猪仔，然
后育成肥猪。“刚开始养猪的时候，
行情还可以，猪也不怎么得病，就慢
慢扩大了饲养规模。”秦亮说，那时

的他对养猪不是很懂，但饲养环境
还不错，效益还客观。

遭遇病害积极学习

把养猪当事业来做

让秦亮受到打击的是，2 0 0 6-
2007年那段时间，猪的蓝耳病比较严
重，生猪价格也不好，损失不少。“那
时候，对猪的防疫、疾病都不怎么了
解，猪病流行的时候，也不知道怎么
办。”秦亮说，从那以后，他开始对养
猪进行了系统的学习。

有失就有得，对养猪渐渐了解
以后，他也尝到了甜头。“2008、2009

年那会，生猪价格很高，我记得最高
的时候八九块钱，我的养猪场规模
也稍微大了点，那两年是我养猪的
转折点。”秦亮说，虽然生猪价格每
隔几年就会有一次波动，但是他总
结出来的经验就是，不论生猪行情
有多低，猪圈里一定要保持存栏量，
一旦行情反弹，就可能有收益。“如
果猪价格低的时候，把猪都卖了，等
猪的价格反弹再开始饲养，有时候
就来不及了。”

秦亮告诉记者，养猪这么多年，
他把养猪当成一种事业来看。刚开
始养猪的时候，家人都不看好，因为
秦亮家是新市区营子村的，也是城
里人，家里从小到大也没接触过农
业、畜牧业。“现在政府的政策也好，
去年畜牧局给了一些补贴，去年6月

份我把猪舍改造了一下，扩大成了
现在的规模。”秦亮说，之前他就打
算扩大养殖规模，但是受到场地的
限制，没有地方再建猪舍了，于是他
在原有的猪舍上面又建了一层，让
猪也住上了“楼房”。

猪场规模扩大

还打算开家庭农场

秦亮带着记者来到母猪猪舍，
工人正在照看仔猪，他跟工人交谈
的过程中，对于刚生的仔猪应该注
意什么，他说的头头是道。“猪场规
模扩大了，就得按照饲养程序来，什
么时候注意什么病，怎么做防疫，都
不能大意了。”秦亮指着母猪产床
说，母猪要生产了都要赶到产床上，
每个产床都得投入五六千，这样才
能保证仔猪生出来不被母猪误伤。

目前，秦亮的猪场雇佣了2对夫
妇，平时他只是早上过来看下，然后
就去忙自己的事情了。“我像不像生
活在城里的农场主啊？”秦亮开玩笑
的跟记者说，说起长远计划，他还打
算响应国家的号召，开一家家庭农
场，即自己养殖、种植，自己有销售店
面，自产自销。“今年中央一号文件首
次提出了发展“家庭农场”的政策，我
对屠宰也很懂行，如果条件成熟，我
还打算开办家庭农场呢。”秦亮说。

体彩18616投注站站长于衍进

提提醒醒理理性性买买彩彩票票赢赢得得彩彩民民信信任任

于 衍 进 ，是
18616体彩投注站
的站长。从2008年
开始，他走进体彩
这个行当，至今已
有5年时间。从最
初对体彩一窍不
通，到现在能给彩
民提供专业的建
议，于衍进自己已
沉浸在这份事业
当中。他说，让彩
民买得高兴，买得
理性，是他自己最
乐意看到的事儿。

乐业
体彩站长

文/片 本报记者 化玉军

听从朋友建议

走进体彩行业

24日下午，穿过秦楼街道新合村
一条长长的巷子，再往南一拐，记者
来到于衍进门朝东的体彩投注站。
外面音响放着激情的音乐，里面于
衍进正忙着招呼几名彩民，因为投
注站刚刚中出20万元的足彩大奖，大
家兴奋地讨论着，好不热闹。

于衍进的体彩投注站有近 3 0

平米，这在体彩站中面积算较大的
了。屋内西南角放出票机，往东依
次放着竞彩足球和竞彩篮球的电
脑显示屏，再往外贴着体彩中奖
榜。屋子北边贴着各类彩票的走势
图，旁边就是供彩民休息的沙发。
投注站被于衍进和妻子收拾得整
齐有序。

于衍进还很有创意地将用过
的体彩顶呱呱粘起来，弄成扑克展
开状和NBA的形状，挺吸引人。“我
已经是我的事业了，要做就做好。”

于衍进诚恳地说。
于衍进说，在从事体彩这一行

当之前，他主要进行石料运输。后
来石矿封了，闲下来的他听从一个
从事体彩行业朋友的建议，准备开
个体彩投注站试试。“因为那时候
我对体彩一窍不通，就先学着买，
第一次买了两元的彩票，就中了
1000元，太高兴了。”觉得和体彩有
缘分，于是又买了一段时间体彩
后，他于2008年在新合村开了自己
的体彩投注站。

干一行爱一行

又开两家投注站

“虽然买了一段时间彩票，但
是经验还是不足，刚开始的时候，
他一个月只能卖三五万元钱。”谈
起开体彩站之初，于衍进有说不完
的话。

“干一行，爱一行”，于衍进是
个不服输的人。他每天七八点到投
注站，在开启显示器，打扫完卫生

之后，他就琢磨着各种体彩玩法。
除了自己琢磨，他还向彩民们讨
教。“彩民们是我的老师，不少彩民
都有自己专注一个玩法，他们就是
那个玩法的行家。”

很快，于衍进就对各种体彩玩
法了然于心了。在 2 0 1 0年和 2 0 1 1

年，他还分别在山海天和日照职业
技术学院对面开了体彩站。现在，
有些专业的老彩民都对他不时提
出的合理建议竖大拇指。

于衍进说，干好这一行，耗费的
不仅是脑力，还有需要他经常熬到
深夜的时间。为了能让需要的彩民
及时买到彩票，他每晚坚持到12点。

“周六周日的时候，一点多才睡觉。”
做好体彩这一行，还离不开妻

子的支持。每天上午，于衍进的妻
子都会骑着摩托车到站上帮忙，下
午再骑车赶回去家。

大气友善愿交友

博得彩民的信任

把体彩站经营得好，最离不开
的还是彩民的支持。“我和很多彩
民，都成了很好的朋友，有时候忙
地来不及吃饭，有的彩民会在来之
前先打个电话问我吃了没有，没吃
必定带吃的给我。”于衍进说，“有
的彩民朋友逢年过节还给我送礼
物，让我太感动了。”

一位正在买彩票的彩民说，彩
民们之所以能和于衍进打成一片，
是因为于衍进友善、大气、愿和大
家真心交朋友，还因为于衍进提倡
理性购买彩票，让他们充满信任
感。

来来往往的彩民中，有两个人
让于衍进印象深刻。有一位四十五
岁左右的彩民，一段时间内经常喝
完酒就到于衍进的体彩站买彩票。

“他是开饭店的，收入不错，就是喝
完酒后来买彩票太不理性。”于衍

进说，有一次，这位彩民又醉醺醺
地来到投注站买彩票。“一次次不
中，让他有点失去理智，买了几千
元的彩票后还想再买，我直接摆手
说不卖给他了。”这位彩民只好气
呼呼地走了。

“可能也是喝醉酒的缘故，那
天晚上他一直给我发信息，问我为
啥不卖给他，我一遍遍地跟他解
释，一直解释到凌晨三点我睡着
了。”于衍进说。第二天一早，那位
彩民就找到于衍进道歉，自此以后
他也听从了于衍进的建议。“每次
遇到这样的彩民，我都会提醒他们

‘差不多了，别买了’，毕竟很多彩
民收入并不是很高，大家应该摆正
心态。”

于衍进特别赞赏另一位彩民
的心态。“他也经常来，我一眼就能
看出他心态特别好，特别平稳。”于
衍进说，他收入也很不错，但每次
消费并不多，适可而止。这位彩民
的运气也不错，有一次买一张5元
的顶呱呱，中了1 0万元，还有一次
买了 1 0张 2元的彩票，中了 1 . 5万
元。

于衍进说，买彩票就是图个乐
呵，所以需要理性对待。“有的彩民
一进屋，你就感觉他好像背着个大
麻袋，直奔5 0 0万来的。”也正是因
为得到彩民的信任，不少彩民直接
在他这里一次性刷卡几千元，偶尔
过来取彩票，等到钱用得差不多
了，再来刷卡。

山东省体育彩票管理中心日
照分中心的员工也说，于衍进的投
注站，氛围特别好，业绩也很不错，

“几乎是市区做得最好的。”
据了解，体彩每年只有在过春

节的时候才休市几天，因此这个十
一黄金周，于衍进仍将和往常一样
和彩民们一起在投注站度过。“我
已经习惯了和彩民在一起的日子
了。”于衍进笑着说。

9月26日下午，秦亮在猪舍观察刚出生的猪仔。

彩民们在购买彩票。
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